

<p><i>Frères LeClaire</i> Shirley C. Denesiuk Directrice de pompes funèbres 475, bd Provencher, bur. 306 (sur rendez-vous) 204-775-2220 ou 204-489-6996</p>	<p>Salon funéraire Desjardins personnel bilingue et service personnalisé 357, rue Des Meurons Winnipeg MB R2H 2N6 204-233-4949 desjardins@arbormemorial.com</p>	 <p>Edward Coutru Directeur de Salon Funéraire 680, rue Archibald <b>253-5086</b></p> <p>« MEILLEUR SERVICE, MEILLEUR PRIX » Depuis 1895</p>												
<p>Taylor McCaffrey, s.r.l. avocats et conseillers juridiques Alain L. J. Laurencelle Société de droit Alain L.J. Laurencelle 204-988-0304 204-781-1539 (cellulaire) al@tmlawyers.com</p>	<p><b>Location des salles du Précieux-Sang</b></p> <table border="1"> <thead> <tr> <th>Salle</th> <th>Capacité</th> <th>Coût</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>1/3</td> <td>80</td> <td>120 \$</td> </tr> <tr> <td>2/3</td> <td>115</td> <td>190 \$</td> </tr> <tr> <td>3/3</td> <td>210</td> <td>285 \$</td> </tr> </tbody> </table>	Salle	Capacité	Coût	1/3	80	120 \$	2/3	115	190 \$	3/3	210	285 \$	<p><b>Place Eugénie Inc.</b> 201, rue Eugénie Appartements à une, deux ou trois chambres à coucher, à bail viager (<i>life lease</i>) 204-237-0010 ou 204-770-3296</p>
Salle	Capacité	Coût												
1/3	80	120 \$												
2/3	115	190 \$												
3/3	210	285 \$												

### DIMANCHE DE LA RÉSURRECTION

Samedi 16 avril : † Raymonde Pelletier, par les Chevaliers de Colomb

Dimanche 17 avril : Aux intentions des paroissiens

Mardi 19 avril : † Âmes du purgatoire, par Alice

Mercredi 20 avril : † Rhéal Lesage, par sa mère Laurette Potvin

Jeudi 21 avril : † Anne Marie Gendron, offrandes aux funérailles

Vendredi 22 avril : † Anna Long, offrandes aux funérailles

### 2<sup>e</sup> DIMANCHE DE PÂQUES

Samedi 23 avril : † Anna Long, offrandes aux funérailles

Dimanche 24 avril : Aux intentions des paroissiens

**NB :** **Mardi 19 avril et mercredi 20 avril**, il n'y aura pas de messe avec le public, le prêtre célébrera seul.



**Prière universelle pour les découvertes sur les terrains d'anciens pensionnats autochtones, et pour la réconciliation entre Autochtones et Non-Autochtones**

« Nos ancêtres ont accepté de partager ces terres

sacrées dans le cadre d'une relation d'alliance et de vivre côte à côte en paix en tant que voisins, en se respectant mutuellement en tant que peuples ayant des coutumes et des traditions différentes et une compréhension unique de leur relation avec Toi, Seigneur. Puissions-nous Te voir les uns dans les autres et apprendre à Te connaître lorsque nous nous rencontrons. Prions le Seigneur Créateur. »



#### **Bureau**

200, rue Kenny  
Winnipeg MB R2H 2E4  
tél. : 204-233-2874  
psang@mymts.net  
www.paroisseduprecieuxsang.ca  
 paroisseduprecieux-sang

#### **Koudzovi (Francis) Adzakor**

Prêtre administrateur  
tél. : 204-333-9692  
courriel : francescoak10@gmail.com

#### **Valentine Mukeshimana**

Ajointe-administrative  
**Du mardi au vendredi**  
de 8 h 30 à 16 h  
(fermé de midi à 13 h)

#### **Conseil de pastorale**

Pierre Lemoine  
tél. : 431-588-5892

#### **Affaires économiques**

Joël Gosselin  
tél. : 204-781-5071

#### **Récitation du chapelet**

Mardi et vendredi avant la  
célébration eucharistique

#### **Demi-heure d'adoration**

Mardi et vendredi après la  
célébration eucharistique

#### **Lampe du Sanctuaire**

Lucien et Marie Quénnelle

**Paroisse du Précieux-Sang**  
Archidiocèse de Saint-Boniface

### *DIMANCHE DE LA RÉSURRECTION*

**17 avril 2022**

1<sup>re</sup> lecture: Actes des Apôtres 10, 34a. 37-43

Psautme : Ps 117 (118)

2<sup>e</sup> lecture: Colossiens 3, 1-4 ou

1 Corinthiens 5, 6b-8

Évangile : Jean 20, 1-9



***Jésus est vraiment ressuscité!***



En Jésus ressuscité nous retrouvons notre intégrité première. Que la gloire de la résurrection du Seigneur inonde la vie de chacun et chacune de nous.

***Joyeuses Pâques à tous  
et à toutes!***

*Abbé Francis*

## Lettre encyclique de Pape François sur la sauvegarde de la maison commune, la Terre (suite)

Extrait de *Laudato si'* (Loué sois-tu) :

La réduction des gaz à effet de serre exige honnêteté, courage et responsabilité, surtout de la part des pays les plus puissants et les plus polluants. Les

négociations internationales ne peuvent pas avancer de manière significative en raison de la position des pays qui mettent leurs intérêts nationaux au-dessus du bien commun général. Ceux qui souffriront des conséquences que nous tentons de dissimuler rappelleront ce manque de conscience et de responsabilité. Nous, les croyants, nous ne pouvons pas cesser de demander à Dieu qu'il y ait des avancées positives dans les discussions actuelles, de manière à ce que les générations futures ne souffrent pas des conséquences d'ajournements imprudents.

Certaines des stratégies de basse émission de gaz polluants cherchent l'internationalisation des coûts environnementaux, avec le risque d'imposer aux pays de moindres ressources de lourds engagements de réduction des émissions, comparables à ceux des pays les plus industrialisés. L'imposition de ces mesures porte préjudice aux pays qui ont le plus besoin de développement. Une nouvelle injustice est ainsi ajoutée sous couvert de protection de l'environnement. Comme toujours, le fil est rompu à son point le plus faible. Étant donné que les effets du changement climatique se feront sentir pendant longtemps, même si des mesures strictes sont prises maintenant, certains pays aux maigres ressources auront besoin d'aide pour s'adapter aux effets qui déjà se produisent et qui affectent leurs économies. Il reste vrai qu'il y a des responsabilités communes mais différenciées, simplement parce que, comme l'ont relevé les Évêques de Bolivie, *les pays qui ont bénéficié d'un degré élevé d'industrialisation, au prix d'une énorme émission de gaz à effet de serre, ont une plus grande responsabilité dans l'apport de la solution aux problèmes qu'ils ont causés.*

La stratégie d'achat et de vente de *crédits de carbone* peut donner lieu à une nouvelle forme de spéculation, et cela ne servirait pas à réduire l'émission globale des gaz polluants. Ce système semble être une solution rapide et facile, sous l'apparence d'un certain engagement pour l'environnement, mais qui n'implique, en aucune manière, de changement radical à la hauteur des circonstances. Au contraire, il peut devenir un expédient qui permet de soutenir la surconsommation de certains pays et secteurs. **(à suivre)**



## **Semaine du 3 et 10 avril 2022**

Quête dominicale.....	4323,00 \$
Projet Précieux-Sang ....	100,00 \$
Mission Catholique.....	50,00 \$
Rameaux .....	90,20 \$
Dev& paix .....	1165,00 \$
Interac .....	313,00 \$
<b>Total.....</b>	<b>6041,20 \$</b>

## **Mêmes semaines en 2021**

Quête dominicale.....	3809,00 \$
Projet Précieux-Sang ....	390,00 \$
Chandelles .....	53,30 \$
Je m'active.....	100,00 \$
Terre Sainte .....	411,20 \$
Interac .....	600,00 \$
<b>Total.....</b>	<b>5363,50 \$</b>

*Merci beaucoup*

## Confirmations

Accueillons chaleureusement Monseigneur LeGatt qui viendra le 27 avril 2022 célébrer le sacrement de confirmation d'**Agbodan Hillary**. Prions pour elle et sa famille ainsi que les catéchètes qui ont été si attentifs dans sa préparation.

« *Le Père qui est au ciel donnera l'Esprit Saint à ceux qui le lui demandent.* » Luc11, 9-13

## **Annulation des ordres de santé publiques concernant la COVID-19**

Malgré le relâchement des restrictions sanitaires, nous continuons d'encourager le port du masque et la distanciation dans l'église. Les fidèles occupent des bancs désignés par couleurs de sorte à ne pas occuper les bancs des fidèles des célébrations précédente ou suivante, et les bancs sont désinfectés une fois par fin de semaine. **(Merci à Constance!)**

## Prières pour les malades



Clémence Maurice,  
Guy Savoie,  
Denise Doiron.

« *Que le Seigneur Jésus-Christ, le médecin des corps et des âmes, leur accorde une prompte guérison.* » **Amen.**

## **Prières et actions pour l'Ukraine**



**Page Web de Prières et action pour l'Ukraine**  
Visitez notre

nouvelle page Web, contenant des prières, vidéos, histoires et liens vers des organismes fiables où vous pouvez contribuer à soutenir des réfugiés et Ukrainiens en détresse. **[Cliquez ici!](#)** Ou visitez la page d'accueil du site Web de l'Archidiocèse : [www.archsaintboniface.ca](http://www.archsaintboniface.ca)

## Pour une Église synodale : communion, participation et mission

Douze fidèles du Précieux-Sang, réparties dans trois petits groupes, ont discuté ensemble de la synodalité. Voici quelques réponses à la deuxième question, glanées du compte rendu de ces groupes :

### Dans notre paroisse, qu'est-ce qui nous permet de nous écouter les uns et les autres, y compris les voix des personnes qui souffrent ?

- Il y a une gêne, une crainte d'être jugé, une crainte d'imposer.
- On ne veut pas que les gens connaissent nos difficultés, nos faiblesses, dans une société dans laquelle les gens visent à être autonomes.
- On choisit avec soin les personnes ou les groupes auxquels on peut se fier, être à l'aise de faire connaître ses besoins. C'est souvent un long processus.
- Il existe un groupe de soutien pour les personnes qui vivent avec une maladie mentale, telle que la dépression.
- En temps normal, le déjeuner mensuel des Chevaliers de Colomb fait en sorte de favoriser le partage entre les fidèles.
- Être avec les autres, importance de la communauté, ma vie de prière, ma rencontre avec Dieu nourrissent mes rencontres avec les autres.
- L'écoute est un apprentissage continu, pas facile à travailler, c'est un don, mais simple, ne pas regarder à l'apparence de l'autre, mais voir et écouter son cœur, son esprit, sa vie; écouter c'est marcher dans les souliers de l'autre.

Des fidèles ont répondu individuellement aux questions dans le cadre de la discussion. Voici la réponse qu'ont donnée certains individus à la même question :

- être ouvert et accepter les autres tels qu'ils sont et les aider à parler, avec compassion;
- avant la pandémie, un membre des Chevaliers de Colomb visitait les paroissiens hospitalisés;
- ce que je peux faire, c'est prier pour ceux qui souffrent, ceux dont le nom paraît sur la liste des malades; à l'occasion, j'envoie une carte ou des fleurs; je crois que c'est de plus en plus difficile de se connaître;
- par la charité, les prières, par l'unité; nous sommes tous frères et sœurs;
- si l'on met en pratique les Écritures, on va chercher à aider les gens dans le besoin, physique et mental;
- l'autre, qui qu'il soit, est important à nos yeux.

Sommes-nous à l'écoute les uns des autres ?

## Célébrations de la Semaine sainte pour 2022

### Heureuse entrée en Semaine sainte!

**Jeudi saint** – 14 avril 19 h – Les deux communautés (Précieux-Sang et Saint-Kizito) feront mémoire de la Cène du Seigneur dans une seule célébration (conjointe).

Suivra un temps d'adoration devant le Saint-Sacrement.

### Vendredi saint

– 15 avril 13h – Chemin de croix pour Précieux-Sang et Saint-Kizito.

– 15 avril 15 h – Les deux communautés revivront ensemble la Passion du Seigneur.

**Veillée pascale** – 16 avril 17 h – Liturgie célébrée par les fidèles du Précieux-Sang, mais ouverte à quiconque

**Veillée pascale** – 16 avril 19 h – Liturgie célébrée par les fidèles de Saint-Kizito, mais ouverte à quiconque

**Dimanche de la Résurrection du Seigneur** – 17 avril 9 h 30 (Précieux-Sang) et 11 h (Saint-Kizito)

## Intendance

### Dimanche de Pâques



« Il allait de lieu en lieu faisant du bien et guérissant tous ceux qui étaient opprimés par le diable, car Dieu était avec lui. »  
(ACTES 10,38)

Nous ne pouvons pas donner ce que nous n'avons pas. Ouvrez votre cœur pour recevoir l'amour, la miséricorde et le pardon de Dieu. Puis, montrez la même chose aux autres. En tant que fils et filles adoptifs de Dieu, nous sommes faits à son image et à sa ressemblance. Comme le dit le pape Benoît XVI, « nous sommes faits pour la grandeur ». Que nos vies reflètent sa lumière aux autres. Priez pour vivre une vie reconnaissante et généreuse. Cherchez la grandeur ! Nous sommes faits pour plus ! Nous sommes faits pour Dieu !

## Réflexions sur le mariage

« Vos pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. »  
(Marc 8,33) Nous ne sommes pas toujours en mesure de comprendre le fonctionnement de Dieu. Mais nous devons toujours le faire confiance et demeurer fidèles à Lui, malgré notre manque de compréhension. Si nous nous tournons vers lui, Il ne permettra pas que nous soyons égarés indéfiniment.

## Faites un don

Pour faire un don pour aider les Ukrainiens à survivre la guerre, visitez le site Web de l'Association catholique d'aide à l'Orient, fondée par le pape Pie XI en 1926 et qui est sous la direction du pape François,

[CNEWA Canada | Association catholique d'aide à l'Orient](#)

Ou donner par le biais de Développement et Paix - Apprenez comment vous pouvez soutenir en faisant un don à Caritas Ukraine en cliquant ici : [Solidarité, prières et soutien pour l'Ukraine : Développement et Paix se joint aux efforts de secours.](#)

## Croissance spirituelle

ATELIERS DE RESSOURCEMENT SPIRITUEL

### NOURRITURE POUR MON ÂME



**POUR T'INSCRIRE. CLIQUE ICI.**

Comment ça va se passer?  
Chaque atelier de partage évangélique inclut :

- une prière à l'Esprit-Saint
- la proclamation de l'Évangile du dimanche le soir
- un partage évangélique en petits groupes
- un temps de prière

**FAUT-IL S'INSCRIRE? CLIQUE ICI.**

Archidiocèse de Saint-Boniface  
Archidiocèse

**LA RÉSURRECTION**  
Partage évangélique – Jean 20, 19  
Le mardi 5 avril de 19 h à 20 h 15

**MES BREBIS ÉCOUTENT MA VOIX**  
Partage évangélique – Jean 10, 27-30  
Le mardi 3 mai de 19 h à 20 h 15

**DIANE BELANGER**  
dbelange@archdiocesanboniface.ca  
204-594-0272

« Nourriture pour mon âme » – Atelier diocésain de ressourcement spirituel : Mes brebis écoutent ma voix, Partage évangélique, le mardi 3 mai 2022, à 19 h. Cet Atelier via Zoom, inclut une prière à l'Esprit Saint, la proclamation de l'Évangile du dimanche suivant, un partage de la Parole en petits groupes et un temps de prière.

Pour plus d'infos et pour t'inscrire, communique avec Diane à

[dbelanger@archsaintboniface.ca](mailto:dbelanger@archsaintboniface.ca) ou au 204-594-0272.

## CAMPS D'ÉTÉ CATHOLIQUES pour les 5 à 17 ans ! Économisez 50 \$ par inscription !



Les Camps catholiques de Saint-Malo proposent une expérience inoubliable à votre enfant en français ou en anglais ! Assister aux camps d'été, c'est l'opportunité parfaite pour votre jeune de faire l'expérience de nouvelles activités, de se faire des amis à vie, de vivre une croissance dans son caractère tout en s'amusant, et tout cela dans un cadre positif catholique ! Quels sont les bienfaits des camps ? L'indépendance, l'estime de soi, la découverte de nouveaux intérêts, style de vie

actif, l'appréciation de la nature, créer des souvenirs, découvrir la profondeur de l'amour et de la bonté du Seigneur, et tout cela, ça change les vies ! Pendant sa semaine de camps, votre enfant s'amusera au tir à l'arc, au canotage, à la plage, en randonnées à bicyclette, aux sports, aux feux de camps, avec la musique, des saynètes, et des temps puissants de prière et de formation spirituelle. Ne manquez pas cette chance! Rabais de \$ 50 sur toutes les inscriptions qui sont reçues avant minuit le 31 mai. **INSCRIVEZ-VOUS EN LIGNE AUJOURD'HUI** : [www.stmalocamps.net](http://www.stmalocamps.net) Pour plus d'informations : [www.catholicway.net/camps-ete](http://www.catholicway.net/camps-ete) ou [camps@catholicway.net](mailto:camps@catholicway.net)

## Vérité et réconciliation



### Le pape François offre ses excuses pour le rôle de l'Église dans le système des pensionnats autochtones

Le Saint-Père a exprimé sa « tristesse et sa honte » pour les abus et le manque de respect des identités, de la culture et des valeurs spirituelles autochtones dans le système des pensionnats. Il a déclaré : « Je demande le pardon de Dieu et je

veux vous dire de tout mon cœur : Je suis vraiment désolé. Et je me joins à mes frères, les évêques canadiens, pour demander votre pardon. »

« Nous sommes profondément reconnaissants à chacun des délégués autochtones qui se sont rendus avec nous au Saint-Siège pour partager leurs expériences et leurs désirs d'un avenir meilleur pour leur peuple », a déclaré le président de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC), Mgr Raymond Poisson. « Le Saint-Père a entendu de vive voix les histoires de ceux qui ont souffert aux mains de membres de l'Église catholique, et il a répondu avec compassion, regret et un véritable désir de vérité, de justice et de guérison. »

Les excuses du Saint-Père sont le fruit de rencontres privées entre le 28 mars et le 1er avril avec 32 aînés autochtones, gardiens du savoir, survivants des pensionnats et jeunes adultes de tout le Canada.

Lisez les paroles complètes du Pape en français en [Canada: le pape François promet d'aller rencontrer les populations autochtones chez elles \(traduction complète\) - ZENIT - Français](#)

Pour lire la déclaration de la Conférence des évêques catholiques du Canada à cette nouvelle, [Les évêques catholiques du Canada entendent les excuses du pape François aux peuples autochtones - Canadian Conference of Catholic Bishops \(ccc.ca\)](#)

## Justice sociale

### Marche avec L'Arche – le 7 mai 2022

En participant à la marche annuelle de L'Arche Winnipeg le samedi 7 mai, vous montrez votre soutien pour cette organisation qui crée des foyers de vie et une diversité d'activités pour des



personnes en situation d'handicap. Cette année, la marche est un événement virtuel (marchez 1k ou 5k sur un sentier de votre choix). Vous pouvez gagner des prix et mériter des certificats cadeaux en prélevant des fonds pour L'Arche. Les formulaires d'inscription (gratuite) et de souscription se trouvent sur le site [www.larchewinnipeg.org](http://www.larchewinnipeg.org) Pour plus de détails, voir le site web, ou le bulletin de nouvelles [Gratitude](#) de l'Arche Winnipeg.